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廣電局叫停四大名著翻拍
遏杜撰跟風亂象 籲尊重歷史促原創

情節怪異
手法荒誕

閩
﹁
60
後
﹂
副
省
級
增
至
6
位

李雲峰任江蘇省常務副省長

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）「名著翻拍」、「穿越主題」、「克隆外國」、「涉案

題材」成了近期內地電視劇的新風潮，引起了許多人的反感。對此，廣電總局電視劇管理司司

長李京盛日前在北京明確表示，近期內不會再批准「四大名著」翻拍題材的立

項。而時下氾濫的穿越題材電視劇則需要「冷靜反思和討論」。

中石化董事長 空降福建任副書記

香港文匯報訊（記者 李東波 福州報道）年僅49歲的
中石化董事長、總經理蘇樹林(見圖)2日被中共中央正式
任命為福建省委副書記、福建省人民政府黨組書記，料
將接替年逾65歲的黃小晶出任福建省省長，成為繼孫政

才、周強等之後，又一位「60後」的正部級封疆大吏。
作為全球20強企業的掌舵人，蘇樹林具有豐富的國企

管理經驗，同時也曾擔任過遼寧省委常委、組織部長，
具備黨務經歷，曾是中共十六大最年輕的中央候補委
員。蘇樹林今次再度「棄商從政」，以其年齡與高學歷
優勢，以及商界政界的全方位歷練，成為中國又一位值
得關注的政治新星。

「60後」掌舵人再度棄商從政
1962年3月出生的蘇樹林畢業於大慶石油學院，獲得

哈爾濱工程大學管理學碩士，為教授級高級工程師。縱
觀其經歷自石油工作基層起步，並在擔任中國石油副總
經理後，於2006年10月首次進入政界，擔任遼寧省委常
委、組織部長。不過，在次年6月，蘇樹林臨危受命赴
中石化擔任總經理一職（中石化前任總經理受賄案東窗
事發），並在此後兼任了該集團董事長。

擁有兩大石油企業巨頭高管的傲人資歷，以及豐富的
基層工作經驗，蘇樹林的管理能力早被中央認可。在其
調任中石化時，中央對他的評價就是「組織領導和協調
能力強，思維敏捷、思路開闊，開拓創新能力較強，抓
工作比較全面，注意『兩手抓，兩手都要硬』」。
據本報觀察，蘇樹林與現任福建省委書記孫春蘭都曾

在遼寧工作過，相信這樣的人事組合將對福建的跨越發
展與海西加快建設大有助益。

最值得關注政治新星
據報道，蘇樹林出身普通農民家庭，小學4年級，蘇樹

林每天起早去撿糞，為的是交給生產隊掙工分。在擔任
中石化總經理後，蘇樹林堅持下基層調研。每到一處，
蘇樹林看望職工時連後排就座的「小人物」都不落下，
更提醒基層職工保證睡眠，強調尊重老同志和勞模，
「講了40多分鐘，沒一句是廢話，沒一點唱高調」。

香港文匯報訊（記者 李東波 福州報道） 蘇
樹林作為「60後」省長熱門人選空降兩岸關係
前沿、海西經濟區主體的福建，極具想像空
間。隨 中央近年來的調整，福建官場年輕化
趨勢明顯，副省級以上官員中，「60後」已達
6位。作為福建發展與海西建設的「少壯派」，
他們也肩負 推動兩岸關係發展、加速海西板
塊在東南沿海崛起的歷史大任。

官員年輕化加速
目前，福建官場副省級的「60後」包括了自

四川而來的省紀委書記陳文清、來自團中央的
福建省委秘書長楊岳以及剛剛從全國人大常委
會空降的副省長倪岳鋒，同時，還有福建本省
提拔的兩位副省長張志南與洪捷序。
記者從福建省政府發展研究中心了解到，福

建已提出在2017年GDP總量趕超台灣，最晚時
間為2020年。目前除了人民幣升值、經濟增速
較快的優勢外，福建的經濟轉型升級以及競爭
力都在不斷提升。

香港文匯報訊（記者 賀臻 烏魯木齊報道）

集高層論壇、商品貿易、投資洽談、專題活
動和人文交流為一體的首屆「中國—亞歐博
覽會」(見圖) 將在今年9月的烏魯木齊舉
行。「中國—亞歐博覽會」已被確立為中國
與周邊國家（地區）開展首腦外交的重要平台、推動新疆與周邊國家合
作的重要渠道和樹立新疆良好形象的重要窗口。
據新疆國際博覽事務局副局長陳季介紹，首屆亞歐博覽會期間將舉辦

「1+9」項論壇與專題活動，即1項主論壇《中國－亞歐經濟發展合作論
壇》，邀請國家領導人及國外政要出席，以及包括上海合作組織商務日、
中國－亞歐旅遊合作與發展論壇、海外華商與新疆發展論壇等在內的9項
論壇與專題活動。另外，「中國—亞歐博覽會」執行委員會決定面向國
內外有獎徵集「中國—亞歐博覽會」會標和吉祥物。

「中國—亞歐博覽會」
9月烏魯木齊舉行 香港文匯報訊 2日，從商務部網站獲悉，截至目前，利比

亞2家銀行共向中國進口銀行、中國銀行、中國建設銀行提出
11筆保函延期要求，總金額4.97億美元，涉及中土集團、中水
電集團、葛洲壩集團、大連國際、北京建工、北京宏福、華
豐公司等7家企業的8個項目。據悉，利有關銀行主要是針對已
到期及即將到期的保函提出延期要求。上述11筆保函到期日多
集中在2011年4月、5月、7月和8月，最早的為3月25日。其
中，利比亞撒哈拉銀行就7筆保函、利比亞共和國銀行就1筆保
函提出「不延期即付款」的要求，其餘3筆僅提出延期要求。
商務部正在並將繼續與國資委、銀監會和最高人民法院配

合，指導有關銀行和企業妥善回應利有關銀行的上述延期要
求。
保函是指銀行或擔保公司等應經濟交易一方當事人請求，

以其自身的信用向經濟交易的另一方為擔保，該經濟交易下
某種責任或義務的履行而作出的一種有一定金額、一定期
限、承擔某種支付責任或經濟賠償的書面保證承諾。

利比亞申請華企保函延期

2日，黨和國家領導人胡錦濤、吳邦國、溫家寶、賈慶林、李長春、習近平、李克
強、賀國強、周永康來到北京市永定河畔參加首都義務植樹活動。這是胡錦濤同少先
隊員一起給剛栽下的樹苗澆水。 新華社

九常委首都義務植樹

2010年被稱為四大名著翻拍年。除了新版《西遊記》
尚未播出外，已播出的3部名著均遭到惡評。對此，李京
盛表示，2010到2011年，四部名著翻拍劇陸續播出，並
引起廣泛關注，專家學者觀眾有褒有貶，「我們也反思
了很多管理經驗。我明確告訴大家，短期內四大名著不
能再拍了。」

不提倡克隆國外劇
另外，時下「山寨劇」盛行，據媒體報道，湖南衛視

最近正在播出的《回家的誘惑》更是全盤照搬熱播韓劇
《妻子的誘惑》。對於這種現象，李京盛指出，偶爾為之
可行，但拒絕跟風，從原則上講，不提倡簡單的克隆國
外劇，希望原創的現實題材永遠佔據60%以上比例。
對如今越來越多的「穿越題材」火爆熒屏的現象，李

京盛也提出警示，「穿越劇最近一段時間漸多漸熱，從
去年年底到今年年初，似乎要成為影視創作的熱門題
材。但題材內容和表現方式上有很多值得商榷的地方。」
李京盛指出，作為穿越劇，應該用正確的歷史觀表現歷
史。「現在的穿越劇很難用歷史觀去衡量，整體的思想
內涵還沒有提高到『觀』的歷史高度。新奇怪異、手法
比較招之即來揮之即去，人物天馬行空，這樣對歷史的
表現有些過於隨意。這樣態度和傾向不足提倡。」

2月叫停30部涉案劇
據了解，廣電總局日前已發佈了一份題為《廣電總局

關於2011年3月全國拍攝製作電視劇備案公示的通知》。
通知之初，近幾個月，全國報備劇目的總體態勢是好
的，但也發現一些不正確的創作苗頭：個別申報備案的
神怪劇和穿越劇，隨意編纂神話故事，情節怪異離奇，
手法荒誕，甚至渲染封建迷信、宿命論和輪迴轉世，價

值取向含混，缺乏積極的思想意義。對此，希望各製作
機構端正創作思想，要弘揚中華民族優秀傳統文化，努
力提高電視劇的思想藝術質量。
另外，數年前曾被叫停的涉案題材電視劇，近期又開

始抬頭。李京盛透露，今年2月各影視製作單位遞交的立
項申請中，有20至30部電視劇屬於涉案題材，但這些戲
都沒有得到批准。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北

京報道）金磚國家領導人第三次
會晤將於本月14日在海南三亞舉
行，巴西、俄羅斯、印度、南非
領導人應邀與會。其中，南非領
導人將是首次作為新成員與會。
中國外交部周六表示，中國國家
主席胡錦濤屆時將主持會晤並發
表重要講話，充分闡述中方對當
前國際形勢以及重大國際和地區
問題的看法和主張。五國領導人

會晤後將發表一份成果文件，主要反映五國在會晤各項議題上的共
識。

本月於三亞舉行 南非首次與會
中國外交部部長助理吳海龍(見圖)周六在吹風會上介紹說，此次

金磚國家領導人第三次會晤是今年中國主辦的一場重要國際會議。

會晤主題是「展望未來、共享繁榮」，議題包括國際形勢、國際經
濟金融問題、發展問題以及金磚國家合作。會晤主要活動包括：小
範圍會談、大範圍會談、五國領導人共同會見記者、胡錦濤主席為
與會各國領導人舉行歡迎午宴。
吳海龍透露，胡錦濤主席屆時將發表重要講話，充分闡述中方對

當前國際形勢以及重大國際和地區問題的看法和主張，展望金磚國
家合作的前景，並介紹中國的發展情況。領導人會晤期間，胡錦濤
主席還將同其他領導人舉行雙邊會見，就雙邊關係及共同關心的國
際和地區問題交換意見。
吳海龍表示，中方希望此次會晤在四方面取得積極成果：一是希

望會晤能在應對一系列全球性挑戰方面凝聚共識，為解決全球性問
題作出貢獻。二是加強金磚國家在國際事務中的協調與配合，在國
際貨幣體系改革、大宗商品價格波動、氣候變化、可持續發展等問
題上加強協調，相互配合，共同推動完善全球經濟治理。三是進一
步深化和擴大金磚國家在各領域的務實合作。四是進一步加強金磚
國家成員國間雙邊關係發展。歸納起來，就是「凝聚共識，加強協
調，深化合作」。

香港文匯報訊 據中國
共產黨新聞網2日報道，
記者從江蘇省人民政府
網站上獲悉，日前，李
雲峰(見圖)任江蘇省委常
委、省政府常務副省
長、黨組副書記，省委
秘書長。此前，李雲峰
擔任省委常委、省委秘

書長職務，3月底被任命為江蘇省副省長。
李雲峰簡歷，男，1957年3月生，漢族，江

蘇句容人，大學學歷，哲學學士學位，1981
年7月加入中國共產黨，1975年10月參加工
作。
1975年10月句容縣春城公社插隊；1978年2

月北京大學哲學系哲學專業學習；1982年2月
鎮江地委黨校教師；1985年2月省委辦公廳秘
書三處秘書；1988年8月省委辦公廳信息查辦
處、秘書三處副處長；1992年10月省委辦公
廳秘書三處處長；1993年10月掛職任江陰市
委副書記；1996年1月省委辦公廳副主任；
1997年6月省委副秘書長；2000年8月省委副
秘書長、省委研究室主任；2003年4月省委副
秘書長、省委辦公廳主任；2006年11月省委
常委、省委秘書長、省委辦公廳主任；2007
年7月省委常委、省委秘書長；2011年3月起
省委常委、省政府常務副省長、黨組副書
記，省委秘書長。
十一屆全國人大代表，十一屆省委委員、

常委，十一屆省人大代表。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）針對
廣電總局批翻拍劇和穿越劇的問題，有業內專家
認為，廣電總局的表態是一個「必要的預警」。
多位知名導演認為，電視劇文藝批評的缺失是導
致穿越劇氾濫的原因。

翻拍劇市場風險大
對於廣電總局此時叫停名著翻拍，北大中文系

教授、文化評論家張頤武認為，最近這一波翻拍
熱引起的巨大爭議，是廣電總局出面干預的原因
所在，而這一干預也是對高風險市場的一次預
警：「重複率太高，公眾對劇情的熟悉度太高，
這些都造成這個領域的市場風險加大，而且『四
大名著』翻拍不比其他，投入更多，拉鋸時間更
長，喊停可以理解為一種善意的提醒。」

關於穿越劇存在的問題，電視劇導演協會會長
陳家林、副會長金韜等人表達了同樣的想法，他
們對盲目追求收視率與經濟利益，棄現實主義與
歷史傳統不顧的流行趨勢表示擔憂。陳家林認
為，低質量的穿越劇大熱，一度讓他懷疑是自己
跟不上形式了，還是形式有問題。他同時認為，
電視劇文藝批評的缺失，也是造成這種劇氾濫的
原因所在。「現在沒有文藝批評，電視劇就剩一
個營銷和炒作了。」
另外，照搬翻拍國外電視劇的作品，被觀眾們

戲稱為「山寨劇」。對於近期出現的這種現象，
張頤武表示，他更期待看到翻拍劇能夠真正「再
創造」和「本土化」。根據中國人的審美心理，
把劇情、人物改編得更適合本土生活形態，這才
是翻拍劇的長久之道。

文藝批評缺失致劣劇氾濫

■2010年
被稱為四
大名著翻
拍年。圖
為《三國》
劇照。
網上圖片

■重複率太高，情節缺乏創意，對觀眾造成疲勞轟炸。
圖為《回到三國》劇照。 資料圖片

金磚五國峰會 胡總將發表重要講話


